

COMPTE RENDU DU CONSEIL DU SECOND CONSEIL D'ÉCOLE
- 5 AVRIL 2022 -

Étaient présent.e.s :

Mme. Agnès FRANCOIS, Déléguée Départementale de l'Éducation Nationale (DDEN)

Mme. Nathalie LYONNE, 3ème Adjointe chargée des affaires scolaires

M. David JOBIN, directeur de l'école

Mmes GARREL, DUPEUX, TERRASSE, PIERSON, et MURAIL enseignantes

M et Mmes JOURDAN, FOREST, VALLIN, ROVERA et KAPFER, représentant.e.s des parents délégués

Étaient excusé.e.s :

M. BERTHIER, Inspecteur de l'éducation nationale chargé de la circonscription de Saint-Marcellin

M. BLUNAT, Délégué Départemental de l'Éducation Nationale (DDEN)

Mmes DUSSERT, BILLON PIERRON et PROTON, enseignantes

M. GAILLARD, enseignant

- Généralités concernant l'école :

- Point sur les effectifs potentiels de l'année prochaine

A ce jour, peu de visibilité sur les effectifs de l'année prochaine dans la mesure où il y a eu peu d'inscription aux sessions d'inscriptions/à la mairie (5 en tout). Un point plus précis sera fait en juin, lors du 3^{ème} conseil d'école.

A ce jour, les effectifs sont les suivants :

- 9 PS / 11 MS / 14 GS soit 34 en maternelle
- 17 CP / 29 CE1 / 22 CE2
- 22 CM1 / 30 CM2 soit 120 en élémentaire

- Il reste encore 2 sessions d'inscriptions : les 11/04 et 02/05 ou sur rendez-vous

- Évaluations nationales CP : Prévues initialement en janvier, elles se sont terminées mi-mars. Bons résultats dans l'ensemble sauf en maths sur un exercice (positionnement d'un point sur une droite bornée). En lecture, quelques élèves ont intégré un groupe de besoin.

- Bilan Stage RAN des vacances apprenantes des vacances d'hiver : était concerné un groupe de 5 élèves (3 CE1/2 CP) → Nécessité de les motiver quelques fois, enfants plus ou moins investis. Sinon, comme à leur habitude, les enfants affectionnent ce temps de travail en petit groupe.

- Protocole Sanitaire :

Depuis mi-mars, passage au niveau 1 du protocole sanitaire. La désinfection deux fois par jour est maintenue pour limiter d'autres contaminations (grippe, gastro). Le masque n'est plus obligatoire mais n'est pas interdit pour autant.

Le sens « normal » de la montée vers l'école (à double sens) sera rétabli à partir du 2 mai.

- Projet de classe, d'école :

ECOLE :

- Les 5 CP de la classe de Mme Murail n'ont pas participé au cycle piscine à cause du protocole sanitaire et ceux de la classe de M. Jobin ne l'ont pas validé. Ces sessions ne pourront être remplacées cette année. Possiblement l'année prochaine, tentative de les (ré)intégrer à un cycle piscine mais sans certitude.

- Cross coopératif :

Les membres du conseil d'école attirent l'attention sur le manque de parents pour encadrer cette manifestation - sans qui, elle ne pourra avoir lieu et pourra être annuler. Une relance va être faite très rapidement.

La question de la restauration « post cross » se pose également : le point sera fait rapidement. L'information sur les difficultés de circulation le jour J sera relayée sur le site de la mairie, via mailing aux habitants ainsi que par la distribution de mots directement dans les boîtes aux lettres des riverains concernés par le circuit.

- Carnaval ?

Les instruments de musique sont en cours de préparation dans les classes de maternelle et de CM1. Il est possible d'en confectionner à domicile également par les familles qui le souhaitent et les enfants pourront les apporter lors du défilé.

CLASSES/CYCLES :

- Projets communs :
 - Mmes Terrasse et Pierson : Sortie au diapason en décembre pour le spectacle « Lumières ».
 - Mmes Terrasse et Murail :
 - Spectacle au diapason « Dans mon potager » (fin novembre 2021)
 - Mini projet chorale (avec un enseignant de Lyon qui pilote le projet) → Restitution aux parents sera prévue
 - Mmes Garrel et Dupeux :
 - Classe de découverte (19 et 20 mai) à la grotte Chauvet - En cours de validation. Travail en classe sur la Préhistoire et découverte de l'Ardèche. Restitution de prévu à la suite de cette expérience.
 - Mmes Billon Pierron et Dupeux :
 - Dans le cadre de la journée de l'autonomie, ateliers avec les résidents du Perron (en situation de handicap). Travail en classe autour de la question et la perception du handicap.
 - Cycle 2 & 3 : Du 10 mai au 14 juin → Découverte du rugby avec un membre de l'encadrement du club de Vinay (les mardi matin ou après-midi)
- Projets par classe :

Mme Terrasse :

- Projet de danse avec un chorégraphe : Réalisation d'une chorégraphie par les enfants qui sera restituée en mai au Diapason.
- Projet « Isère cheval vert » (financé par le département) : Réalisation de voltiges, d'un parcours à poney. Brossage et nourrissage des animaux

Mme Pierson :

- Projet sciences « Ombre & Lumière » en stand-by (pas de nouvelles des intervenants)
- Poursuite du projet autour du recyclage et du tri
- Projet de cuisine « Repas partagé » en stand-by (Covid)

M. Jobin :

- « École et Cinéma » : Visionnage de 2 films (« Le cirque » de Charlie Chaplin et « Le magicien d'Oz »), le 3^{ème} sera le vendredi 8 avril.
- Projet Théâtre : Difficile de « motiver les troupes » mais le travail est en cours de finalisation - Restitution prévue le mardi 3 mai pour les autres classes, un mardi ou vendredi soir à 18h pour les parents (info à venir dans les cahiers de liaison)
- Projet Europe : Prise de contacts avec une classe en Allemagne et en Espagne → Relance prévue en mai car beaucoup de choses à finaliser avant de commencer ce projet

Mme Murail :

- Danse avec la classe de Madame terrasse
- Matinée semaine du goût au grand séchoir
- Visite de l'école de musique et découverte d'un instrument asiatique (janvier)

- Projet autour du sommeil : Observation, Enquête, et point sur l'impact des écrans sur les enfants

Mme Dupeux : Cf « Projet communs »

Mme Garrel : Réalisation d'un livre

CM1/CM2 : Mmes BILLON PIERRON et PROTON :

- Sortie à Lyon - Découverte de la ville et de l'aquarium
- Test de natation en vue du cycle aviron qui se déroulera en mai et juin à Saint-Nazaire

→ Projet « Bien-être à l'école » en lien avec la maison des familles : Ont déjà eu lieu :

- La conférence sur « comment être et se sentir bien à l'école » par Anne Ferrot et Noémie de la maison des familles dans la classe de M. JOBIN
- La formation sur la gestion des conflits → Enseignants et personnel communal sur 21h (3 mercredis de mars 16/23 et 30) : Formation riche et dense

Nécessité de construire les outils pour mettre en pratique ces enseignements et surtout de réfléchir sur un projet global pour l'école sur une échéance plus longue (2022-2025).

→ Spectacle de fin d'année prévu : le 17 juin lors de la kermesse de l'école (spectacle de danse des élèves pour le cycle 1 et Haka Rugby pour cycle 2 et 3)

- Santé :

- Point sur la présence de poux : En effet, les poux sont de retour ! L'équipe enseignante ne peut que rappeler aux parents des enfants concernés qu'il est nécessaire de les traiter (elle a bien conscience que cela est contraignant et onéreux) mais la médecine scolaire ne peut intervenir dans ce cadre.

- Travaux :

- Les travaux de l'agrandissement de la maternelle avancent bien : Pas de retard prévu à ce jour. Livraison finale prévue début septembre.

- Remerciements pour la dotation du plan numérique : Tableaux tactiles, logiciels numériques, ordinateur maternelle et enseignants...

- Services périscolaires :

- Projet « cantine » : le personnel de cantine ayant changé, la transmission de l'appréciation des repas au traiteur est en cours. Dans un second temps, une enquête sera mise en place auprès des élèves demi-pensionnaires. L'équipe enseignante se propose d'aider à la mise en place de cette étude.

- Le périscolaire jusqu'à 18h15 sera maintenu l'année prochaine.

- Concernant la question sur davantage de souplesse pour l'inscription à l'étude dirigée, il est difficile de répondre positivement dans la mesure où les enseignants ont besoin de visibilité à long terme (30 jours) afin de s'organiser personnellement et professionnellement.

- De la même manière, il n'est pas possible d'inscrire les enfants du primaire à la garderie à 16h30 pour des raisons de personnel.